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《中国足球改革总体方案》昨日正式出炉

开开球球了了！！这这次次力力度度超超乎乎想想象象
3月16日，《中国足球改革总体方案》正式对外公布，方

案共有50条改革措施，把发展足球纳入经济社会发展规划，
实行““三步走””战略，涉及足协、联赛、俱乐部、国足和校园
足球等方方面面。从方案的内容看，这次改革的力度超乎
想象，不少人在看完方案之后感叹道：“中国足球改革和发
展的春天真的来了！”

目标：申办世界杯、男足打进世界杯

解读：为何把申办定为远期目标？

《方案》为什么会把申办世界杯定为远期
目标呢？显然，这与中国足球薄弱的足球基础
有着很大的关系，远的不说，就与近邻日韩相
比，我们都还存在着很大的差距。

有资料显示，中国目前的足球注册人口
数仅为28 . 7万(成年人口+青少年人口)，而日
本的足球注册人口数目为160万，韩国的足球
注册人口数目为179万。在留洋球员对比上，
中国也完全处于劣势。效力五大联赛的中国
球员只有张稀哲一人，而日本则有16人，韩国
亦有6人。

所以说，要想实现打进世界杯这一目标，
走好三步走战略中的前两步，改善足球环境、
增强联赛水平是重中之重。过去中国足球缺
乏长期规划，往往只是以打入一届世界杯或
奥运会作为目标。正是由于长期规划的缺乏，
才令中国足球陷入了急功近利、好大喜功的
困境。

足彩：研究发行中国联赛彩票

解读：发行联赛彩票，监管是关键

开放中超彩票的确好处多多，获得的彩
票公益金一部分支付给中超联赛，回报他们
提供的体育竞赛服务，另一部分投入到足球
基础设施、校园足球、业余联赛的发展上，夯
实中国足球的基础。

还有很重要的一点，可以抑制赌球活
动，防止资金外流。从目前情况看，体育彩
票发行和销售渠道都非常成熟，开放中超
彩票不成问题，玩法也完全可以参照现有的
体系，如猜胜负、猜比分、猜进球等。既然各方
面条件都具备，主管部门却没有增设中超彩
票，担心的就是监管不到位。大家都担心，有
人操纵比赛怎么办？

或许，这就是《方案》中提到的，足球管理
部门与公检法等方面加强协作，建立健全违法
举报机制和紧密衔接的合作机制，有效防范、及
时侦破、坚决打击假赌黑等违法犯罪行为。

校园：足球列入体育教学，加大学时比重

解读：发展校园足球，一举多得

中国足球要发展，打好地基是重中之重。
这就要求在改革的过程中，一定要重视校园
足球的发展。《方案》中明确指出，足球列入体
育教学，加大学时比重。2020年的时候2万所
足球特色校，2025年的时候达到5万所。

这一号召已经得到了广泛响应。3月16
日，在由山东省体育局、共青团山东省委和山
东省教育局联合召开的山东省青少年体育议
会上，山东省教育局副局长张志勇就表示，到
2020年的时候，山东不能少于1000所足球特
色学校。

其实，校园足球发展好了，好多问题都能
迎刃而解。像退役足球运动员的安置，基础人
才的选拔，足球场地建设都能得到解决。牵一
发而动全身，很多改革都是这样的。

联赛：改进完善职业联赛体制

解读：强化联赛是保护根基

最近几年，中超联赛开始了非常刺激的
“烧钱运动”，俱乐部引进一名外援，其转会费
动辄五六百万欧元，有的甚至超过千万欧元。
有统计资料显示，目前中超球员的平均年薪为
193万元，日本J联赛球员的平均年薪为178万
元，韩国K联赛的平均年薪为100万元。

中超球员工资最高的是上海上港队的孔
卡，他的年收入达到了5000多万元，而日本J联
赛年薪最高的弗兰才拿到了1787万元，韩国K
联赛收入最高的莫利纳年薪只有800万元。

联赛要发展，一味烧钱并不是办法，《方
案》的出台会对这种饮鸩止渴的运作方式进行
纠正。

对国家队的发展，《方案》也做了具体的指
导。像建训练基地和为国家队聘请高水平的专
业人才，这些实施起来都很简单，接下来就看
国家队如何回报大家了。

本报记者 胡建明

足协：与总局脱钩 不设行政级别

解读：管办分离，看到的是决心

以往，中国足协和体育总局足球运动管理
中心两块牌子、一套人马的组织构架，令各方
面的决策变得无比繁琐，足协往往受到体育总
局的掣肘，相互扯皮的事情也层出不穷。足协
同体育总局脱钩，将令足协具有绝对的自主
权，完全能够按照自己的想法来实施方略，真
正实现管办分离。

对于这样的做法，足协内部不少人表达了
支持。“我们比较关注的问题是这个脱钩究竟
能够到什么程度。”一位足协中层这样说，他希
望中国足协能够成为真正意义上的协会。

之前，管办分离这个话题被讨论过很多
年，但问题从来没有得到解决，这一次，是动真
格了。从这一点也可以看出，决策者改革中国
足球的决心。

球队：名称非企业化，打造百年俱乐部

解读：推动股东制，队名才能中性

从职业联赛开展后至今，中国职业联赛发
生了100多起俱乐部转让、并购、解散等事件，
俱乐部发展不稳定，已经成为中国足球职业联
赛发展的弊端。

为什么会出现这种现象呢？说到底还是俱乐
部资金实力不够，玩不起足球这项烧钱运动。针
对这一点，《方案》鼓励推行股东制俱乐部，鼓励
地方政府以场馆入股俱乐部，并鼓励具备条件的
俱乐部逐步实现名称的非企业化，打造百年俱乐
部。

在这方面，国内已经有俱乐部对此进行尝
试，像阿里巴巴入股了广州恒大，青岛黄海制
药入股了青岛海牛俱乐部。上周，在黄海制药
接管海牛俱乐部的新闻发布会上，青岛黄海制
药董事长王泽楷坦言，希望青岛黄海海牛俱乐
部日后能吸引到更多的股东。

股东多了，球队就有了稳定的运作资金，
有了资金，球队就能有稳定的发展，这时候再
提队名中性化就是顺理成章的事情。
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